



PARASHÁ 41

#OscarJiménezGless

Pinjas

פִּינְיָאס
ת : י

*"Astutos como serpientes
y sencillos como palomas"*



*En sus manos reposa una obra intelectual,
detrás de ella se asoman muchas horas de arduo trabajo
y de una exhaustiva investigación en los textos originales
hebreos de las Sagradas Escrituras.*

*Creemos que los estudios de nuestra bendita Toráh
tienen que presentarse en un formato de excelencia,
no sólo en contenido, pues a todas luces, esto es
la base fundamental: una profunda
exégesis interpretativa,
sino además, contar con todos los recursos
literarios y de diseño, dando como resultado una
completa obra de Arte.*

*¡Si este trabajo lo está edificando y está bendiciendo
su vida espiritual, mucho agradeceríamos
sus donativos como una expresión de amor
a este ministerio!*



*“Pues la Escritura dice: No pondrás bozal al buey que
trilla; y: Digno es el obrero de su salario.”*

1 Timoteo 5:18

Parashá 41 “Pinjas” פִּינְחָס

Lectura : Bamidbar 25:10 - 30 : 1

“Astutos como serpientes y sencillos como palomas”

Bamibdar 25:10-11

(10)

וַיְדַבֵּר יְהוָה אֶל־מֹשֶׁה לֵאמֹר:

Vayedaber Adonay el-Moshe lemor:

Y habló el Eterno a Moshé, diciendo:

(11)

פִּינְחָס בֶּן־אֶלְעָזָר בֶּן־אַהֲרֹן הַכֹּהֵן הֵשִׁיב אֶת־חַמְתִּי מֵעַל

בְּנֵי־יִשְׂרָאֵל בְּקִנְאוֹ אֶת־קִנְאַתִּי בְּתוֹכְכֶם וְלֹא־כִלִּיתִי

אֶת־בְּנֵי־יִשְׂרָאֵל בְּקִנְאַתִּי:

Pinjas ben-El'azar ben-Aharon hakohen heshiv et-jamati

me'al beney-Isra'el bekan'o et-kin'ati betojam velo-jiliti

et-beney-Isra'el bekin'ati.

Pinjas, hijo de Elazar, hijo del kohen Aharón, ha hecho desviar mi ira de sobre los hijos de Israel al llevar mi venganza entre ellos, y así no consumí a los hijos de Israel con mi ira.

Después de cuarenta largos años de travesía en el desierto, Israel llega a las llanuras de Moab para alcanzar la tierra prometida. Pero los **Moabitas** (descendientes de Lot) se unieron a los **Midianitas** para tratar de destruir al Pueblo de Israel por medio de sus perversos planes.

Luego del fallido intento de maldecir al pueblo de Israel por medio de la boca del falso profeta Bil'am, los perversos implementaron tocar una parte vulnerable del Pueblo, y estratégicamente les trajeron mujeres hermosas y se las presentaron a los hombres de Israel, incitándolos al pecado sexual y a realizar **avodáh zaráh**, adorando a su ídolo baal-peor, a fin de provocar la destrucción de Israel.

Kozbí, la princesa Midianita era la que lideraba al conjunto de las prostitutas de Moab, trayendo con ellas a su ídolo pagano. Muchos israelitas cayeron en la trampa del enemigo, y sucumbieron a los deleites del placer de la carne. **Zimrí** era el príncipe de la tribu de **Shimoni** (שִׁמְעוֹנִי) que junto con muchos de su Pueblo pecaron sin ningún temor delante del Eterno.

A consecuencia de esto, el Eterno trae una **plaga** (**meguefá**) de mortandad sobre Israel, y es aquí donde entra nuestro personaje de esta sorprendente parashá: el héroe **Pinjas**.

Gracias al celo (**kinah**) del Eterno que estaba sobre Pinjas, éste, en una acción valiente mata con su lanza a **Zimrí** y a **Kozbí**, deteniendo con ello la mortandad que estaba sobre el Pueblo de Israel. Este acto lo llevó a consagrarse delante del Eterno:

*(10) Entonces Adonái habló a Moshé, diciendo: (11) Pinjas hijo de Eleazar, hijo del Kohen Aharón, ha hecho apartar mi furor de los hijos de Israel, llevado de celo entre ellos; por lo cual yo no he consumido en mi celo a los hijos de Israel. (12) Por tanto diles: He aquí yo establezco mi pacto de paz con él; (13) y tendrá él, y su descendencia después de él, el pacto del sacerdocio perpetuo, por cuanto tuvo celo por su Elohim e hizo expiación por los hijos de Israel. **Bamidbar 25:10-13***

Pinjas era nieto del kohen Gadol Aharón, y es premiado por el Eterno, otorgándole **Pacto de Paz** y la “**Kehuná**” (Sacerdocio) sobre él y toda su descendencia.

Para saber: 80 kohanim Ha'Gadolim (sumos “sacerdotes”) en el tiempo del primer Templo, y 300 durante la época del segundo Templo fueron descendientes de Pinjas.

A parte **Pinjás**, tuvo larga vida, incluso viviendo más que el propio Yehoshúa ben Nun, sucesor de Moshé.

¿Pero cómo un hombre puede ser galardonado por dar muerte a otros seres humanos?

¿No va en contra del propio mandamiento incluyente en las “Aseret Ha'Dibrot” (10 mandamientos) dados en la montaña de Sinaí?

La respuesta se vuelve muy clara cuando se develan los secretos que están ocultos en la Toráh, llevándonos a una elevación de entendimiento espiritual profundo, ¡Bendito Sea Ha'Shem por ello!

Miremos los significados ocultos en todos los personajes de esta hermosa porción: **Pinjas** usó una lanza para traspasar y matar a los malvados **Zimrí** y **Kozbí**.

El término hebreo para **Lanza** es “**Rómaj**” (רֹמֵחַ) y esta palabra tiene un valor de **248** (8 ה + 40 מ + 200 ר). Ahora esto se vuelve muy interesante, porque este número tiene una estrecha relación con el término **Pacto** como veremos a continuación.

Adonái inició un **Pacto** eterno con un hombre, nuestro Patriarca Avraham, y “curiosamente” **Avraham** (אַבְרָהָם) suma el valor total de **248**, pero lo más impresionante es que la palabra **Pacto/Brit** (בְּרִית) aparece **248** veces en el **TaNaKh** (mal llamado “Antiguo Testamento”).

Pero eso no es todo, según la cosmovisión hebrea, el ser humano tiene **248 órganos físicos** y **365 arterias**. Este concepto unifica al individuo con el Eterno a través del **Pacto** que intrínsecamente se hallan en sus **mitzvot (mandamientos)**, ya que tenemos un total de **613**, de los cuales **248** son **preceptos positivos (harás)** y los **365** restantes son **restrictivos (no harás)**.

Por si fuera poco, el número **248** coincide con el número total de palabras que se hallan dentro de la declaración más grande de fe que todo Benei Israel cree y cumple: el “**Shema Israel**”. Es por ello que el Shema Israel está vinculado con el cuerpo humano.

La palabra **Brit (ברית)** suma **612**, si a esta cantidad le sumamos la letra que corresponde al Eterno: **Alef**, cuyo valor es **UNO**, entonces nos da el maravilloso resultado de **613**, en otras palabras, no existe **Pacto sin el Eterno**, lo contrario sería sólo una apariencia religiosa.

Por otro lado, el nombre **Zimrí (זמרי)** puede traducirse como “**mi canto**”, del verbo **Zimer (זמר)**, que significa “**Cantar**”. A su vez, esta palabra se puede relacionar con el término hebreo **Zamar (זמר)** que quiere decir “**Cortar**”.

Si invertimos las letras de esta palabra (**Zamar**) obtenemos el término **Mazar** (מזר), que significa “**Pudrirse**”, “**Corromperse**”.

Si nuestra **alabanza** no está alineada con la voluntad del Eterno, tarde o temprano Ha'Shem terminará **cortando lo podrido** en nosotros.

Ahora bien, **Zimrí** (זמרי) suma **257**, el nombre **Kozbí** (כזבי) suma **39**, de este término extraemos la palabra **Kozeb** (כזב), que significa “**Mentiroso**”, “**Embustero**”, la cantidad **39** está relacionada con profanar lo sagrado, por ejemplo, en la tradición se hayan **39 trabajos** que no se pueden hacer en **Shabbat**.

Si unimos los dos valores de **Zimrí** y **Kozbí** respectivamente: **257+ 39** (**Kozbí**) nos arroja un total de **296**, increíblemente este resultado está relacionado con una palabra hebrea del mismo valor: **Acor** (עכור) que significa “**Turbio**” o “**Siniestro**”.

Entonces lo que en realidad mató Pinjas fue lo turbio y lo siniestro que nos aparta de Ha'Shem ;Pinjas tuvo el valor para destruir aquello que desvía a Israel de la bendición del Eterno!

Sólo cuando **Pinjas** traspaso a **Zimrí** y **Kozbí** se paró la mortandad que estaba sobre el Pueblo de Yisrael, este incidente dejó veinticuatro mil personas muertas para ser precisos. Si no es por la intervención de **Pinjas**, casi todo Israel hubiere perecido.

Aplicado este mensaje a nuestra vida espiritual, nosotros debemos de ser aquel **Pinjas** capacitado para poder matar a **Zimrí** y **Kozbí** que pueden estar en nosotros.

Zimrí representa el “**orgullo**”, la “**arrogancia**”, la “**rebelión**” en contra de los mandamientos divinos del Eterno, también representa el status dogmático que se implementó en la religión de las naciones, de las cuales se formaron múltiples denominaciones (por cierto, más de 40 mil, y sigue creciendo) que hasta el día de hoy existen, y todas ellas se oponen a la ley de Moshé, en realidad se oponen al propio Eterno.

Este **Zimrí** dice: “**¡La ley de Moisés ya pasó!**”; “ **¡ No es para mí!**” “**¡La ley de Di-os es una maldición!**” ...

¿ lo puedes ver?

Lo mismo dijo **Zimrí**, él se opuso a la Toráh.

Por su parte, **Kozbí** representa al **Yetzer Hará**, la inclinación hacia el mal, la inclinación natural a pecar, la carnalidad que aún sigue vigente en nosotros, y ella tiene que morir.

El comienzo de rebelión siempre te llevará a una gran caída, y después de eso, una muerte segura.

La acción que hicieron **Zimrí** y **Kozbí** cortó la bendición que viene de la **diestra** de **Ha'Shem** sobre Yisrael, la letra hebrea **Yud** (י) está representada por **brazo** y **mano**, y ella manifiesta su **Hesed** (**Bondad**) sobre nosotros.

¡Cuando uno sucumbe al pecado, toda fuente de bendición es cortada de nosotros!

“Astutos como serpientes y sencillos como palomas”

Pinjas (פִּינָחָס) se forma de dos términos hebreos, “**Pei**” (פֶּה), que significa “**boca**”; y “**Najásh**” (נָחָשׁ) que significa “**Serpiente**”.

Por ello su nombre significaría “**boca de serpiente**”.

Esta porción está conectada con la anterior: **Balak**, porque tiene que ver con la boca, con las palabras, ellas te levantan o te destruyen. El poder de la vida y de la muerte está en nuestra lengua, y con la palabra podremos crear atmósferas y entornos para bien o para mal.

Por lo tanto, **Pinjas** también representa usar nuestra boca de forma astuta, es decir, para bien, para crear, para edificar y no de una manera irresponsable, como normalmente se acostumbra.

Mashíaj lo expresa así:

“Los envío como ovejas en medio de lobos. Por tanto, sean astutos como serpientes y sencillos como palomas.”

Mateo 10:16 NVI

Usemos el “escrito está” ante cualquier adversidad que nos quiera desviar de nuestros propósitos, no importa el desierto que estemos pasando.

R. Oscar Jiménez Gless
Dir. Instituto Toráh®

¡Gracias a tus aportaciones podremos seguir sembrando la semilla de la Toráh alrededor de todo el mundo!



Todáh Raváh por tu Donación:
<https://www.paypal.me/institutotorah>



<https://www.institutotorah.com>

Copyright © Instituto Toráh® 2020

El contenido de este documento es propiedad intelectual del autor. Si usted desea distribuirlo y/o reproducirlo, lo puede hacer de forma libre, siempre y cuando siga las restricciones requeridas: A) No se puede distribuir o reproducir con fines de lucro.

B) No se puede añadir, ni quitar ninguna parte del mismo.

C) No se puede corregir ninguna nota del documento.

**Distribúyalo incluyendo esta nota.*